



▼Contents

- 1 新年度に向けて 2 太宰治を語る

1 新年度に向けて

高校生としての自覚

(1) 自らの責任で正しい善悪の判断をする。

(例：深夜徘徊や許可無く他人の情報をSNSにアップすることは悪いこと。)

(2) 染髪・脱色、ピアス穴を開ける等の行為はせず、容儀を整える。

(3) 『飲酒・喫煙』は絶対しないこと。

(4) 下北管内の店舗でも万引き防止の強化をしています。万引きは絶対にしないこと。

(5) その他、法律に触れる行為や高校生としてふさわしくない行為はしない。

(例：パチンコ店や夜にお酒を提供する店(食堂を除く)等への出入りはしない 等)

(6) 望ましい人間関係を築くために心掛けるべきことを、今一度見つめ直しましょう。

(例：他人の悪口を言わない、自分の取るべき行動を相手の立場で考える 等)

(7) 病気（感染症含）や怪我をした場合は学校へ連絡する。

(8) 身分証（学生証）は常に携帯しておくこと。

(9) 教室の机の中は空にし、道具の管理や家庭学習を怠らないこと。

※長期休業中でも、講習・面談・部活動・職員会議等で教室を使用する可能性があります。紛失・盗難のトラブルを避けるようにしましょう。



スマートフォン等におけるネット上のマナー

(1) インターネット社会でも、実生活と同じルールとマナーを守る。

(2) 他人のプライバシーを尊重する。

(例：本人の許可なしで写真をアップしない、実名をあげない 他)

(3) 自分の住所・氏名などの個人情報を入力する時は、十分注意する。

(4) ID・パスワードの管理を徹底する。

(5) 他人のミスを大げさに指摘しない。

(6) メール（LINE、インスタも含む）を送る前に、文面の内容をよく確認する。

(いったんネット上で発信した情報は、高い確率で第3者 [例：見られるとマズい人、

全く知らない人、あなたを騙して犯罪に巻き込もうとする人 他] に見られている)

(7) 面と向かって言えないこと（悪口、誹謗中傷、バカにした発言 他）は書かない。

※場合によっては、刑事罰を科せられたり、民事訴訟で損害賠償を請求される可能性があります。



2 太宰治を語る



五所川原市金木町
芦野公園内太宰治像

五所川原市金木町出身の作家**太宰治**（本名：津島修治）の**旧制青森中学時代の成績表**¹が、遺族の了解が得られたことから創立120周年を迎えた青森高校で、令和元年12月の生徒会新聞「青高新聞」で初めて公開されました²。

太宰の3年修了時の**成績は学年181人中3位**で、国語などの**文系だけでなく、数学や化学など理系の科目でも成績が良く、遅刻や欠席もない**ことがわかります。

当時の宍倉慎次校長は「**太宰は文系、理系に関わらず成績が優秀で、幅広い教養があったからこそ、想像力、表現力を磨くことができたのではないか。**」と話していました。

～太宰の成績から何を考えるか～

第一に、太宰と言えば自由奔放なイメージがあるかもしれないが、**あらゆる科目において努力を怠らず、無遅刻無欠席で成績も上位**であったことです。

人間だれでも苦手や関心の薄いことはあり、そこから逃げたくなります。しかし、作家を志していたであろう太宰は、逃げませんでした。大事を為す人材は、好きなことを実現するために嫌なことから逃げていません。**皆さんは、苦手だからと言って自分の可能性を狭めていませんか？**

第二に、**太宰と同じように学校は皆さんの成績を大切に保管しています（太宰の旧制中学時代の成績表は、今から約100年前のもの）**。将来何かしらの申請のため高校の成績の写しが必要になることがあるかもしれません。その際に自分の高校時代を快く振りかえられるようにしましょう。

太宰治『正義と微笑』より

勉強というものは、いいものだ。代数や幾何の**勉強が、学校を卒業してしまえば、もう何の役にも立たないものだ**と思っている人もあるようだが、**大間違いだ**。植物でも、動物でも、物理でも化学でも、時間のゆるす限り勉強しておかなければならぬ。**日常生活に直接役に立たないような勉強こそ、将来、君たちの人格を完成させるのだ**。

何も自分の知識を誇る必要はない。勉強して、それから、けろりと忘れてもいいんだ。覚えるということが大事なのではなくて、**大事なのは、カルチベートされるということなんだ**。カルチャーというのは、**公式や単語をたくさん暗記している事ではなくて、心を広く持つという事なんだ。つまり、愛する事を知る事だ**。

学生時代に不勉強だった人は、社会に出てからも、かならずむごいエゴイストだ。学問なんて、覚えると同時に忘れてしまってもいいものなんだ。けれども、全部忘れてしまっても、その**勉強の訓練の底に一つかみの砂金が残っているものだ**。これだ。これが貴いのだ。勉強しなければいかん。そうして、その学問を、生活に無理に直接に役立てようとあせってはいかん。**ゆったりと、真にカルチベートされた人間になれ！**」

¹ 旧制中学校は、現在の高等学校に当たり5年の課程。旧制青森中学校は現在の青森高校の前身。

² [太宰治“理系科目も優秀だった”旧制中学校時代の成績表公開 | NHK ニュース](#)、[太宰治は理系科目も運動も得意だった 旧制中学時代の成績表公開 \(1/2 ページ\) - 産経ニュース \(sankei.com\)](#)を参考に作成。